
 
 

 

 
ATA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE REPRESENTANTES, 

REALIZADA EM VITÓRIA, NA SEDE DA ADUFES, NO DIA 20 DE FEVEREIRO DE 2025 
 
 

Aos vinte dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e cinco, às quatorze 1 
horas, na sede da Associação dos Docentes da Universidade Federal do Espírito Santo, 2 
ADUFES – SSIND. – Seção Sindical do Sindicato Nacional das Instituições de Ensino 3 
Superior, ANDES-SN –, foi realizada a 1ª Reunião Ordinária do Conselho de 4 
Representantes (CR) de 2025, presidida pela professora Ana Carolina Galvão, 5 
presidenta da Adufes. Não havendo quórum em primeira chamada, aguardou-se até às 6 
quatorze horas e trinta minutos e, havendo quórum em segunda chamada, deu-se início 7 
à reunião. PRESENTES: Agnaldo Silva Martins (suplente; CCHN), Ana Claudia Heblin 8 
Meira (CCAE), Carlos Minoru Nascimento Yoshioka (CEUNES), Fabio Julio da Silva 9 
Valentim (CCE), Karla de Melo Batista (CCS), Lívia de Cássia Godoi Moraes (CCHN), 10 
Luciana Pimentel Rhodes Gonçalves Soares (CE), Marcia Valeria de Souza Almeida 11 
(CCS), Marcos Vogel (CCENS), Priscila Monteiro Chaves (CE), Priscilla Ferreira e Silva 12 
(CCS), Ricardo Roberto Behr (CCJE), Sandra Mara Santana Rocha (CT), Susane 13 
Petinelli Souza (CCJE). JUSTIFICARAM AUSÊNCIA: Carina Copatti (CE), Gaspar Leal 14 
Paz (CAr), Guiomar Silva de Albuquerque (CCS), Julia Maria Costa de Almeida (CCHN), 15 
Viviana Mónica Vermes (CAr). INFORMES: 1) A professora Susane Petinelli Souza 16 
informou sobre o lançamento de seu livro, “Elas nas organizações – passado, presente 17 
e futuro” e convidou para que as/os colegas participem do lançamento, que ocorrerá em 18 
breve, em data a ser divulgada. 2) A professora Sandra Mara Santana Rocha divulgou a 19 
realização do XI Encontro Regional de Engenharia e Desenvolvimento Social Sudeste, 20 
que ocorrerá na Ufes de 22 a 24 de maio de 2025: o evento abordará questões voltadas 21 
à engenharia popular enquanto alternativa que se volta à uma engenharia que dialoga 22 
com lutas populares, movimentos, estudantes e trabalhadores, as consequências e 23 
impactos de grandes projetos de engenharia no estado no sentido dos avanços de 24 
mineradoras, destruição dos rios e biodiversidade, desrespeito às populações atingidas, 25 
aos seus saberes, ao campo e à cidade e apresentar a partir das práticas a construção 26 
de caminhos mais justos. 3) A professora Ana Carolina Galvão informou sobre o início 27 
da construção da subsede da Adufes em São Mateus e que a realização de reuniões do 28 
Conselho no interior será oportunidade de acompanhar a obra in loco. PAUTA: 1) 29 
Apreciação da Ata da 2ª Reunião Extraordinária do Conselho de Representantes. Em 30 
regime de votação, APROVADA por unanimidade. 2) Apreciação da Ata da 3ª Reunião 31 
Extraordinária do Conselho de Representantes. Em regime de votação, APROVADA por 32 
unanimidade. 3) Apreciação da Ata da 4ª Reunião Extraordinária do Conselho de 33 
Representantes. Em regime de votação, APROVADA por unanimidade. 4) Resolução 34 
Cepe nº 59/2023, que estabelece normas e critérios de composição e funcionamento dos 35 
colegiados de curso de graduação. A professora Ana Carolina explicou que este ponto 36 
de pauta foi sugerido pelo Professor Agnaldo Silva Martins e passou a palavra ao 37 
Conselheiro, que contextualizou a discussão no Cepe, destacando em especial o Art. 2º: 38 
Na ausência de docentes voluntariamente disponíveis a ocupar o cargo de coordenação 39 
de curso ou de participar de eleição esse cargo, este deverá ser atendido pelo(a) docente 40 
vinculado(a) aos departamentos que ofertam disciplinas profissionalizantes do curso, 41 
que ainda não tenha exercido os cargos de coordenação de curso de graduação ou pós-42 



 
 

 

graduação, chefia departamental, direção de centro, pró-reitoria, diretoria de pró-reitoria 43 
ou demais cargos administrativos com dedicação igual ou superior a 30 (trinta) horas 44 
semanais. As/os conselheiras/os debateram o artigo e parágrafos seguintes, a partir 45 
da questão da obrigatoriedade de exercer a função, a sobrecarga de trabalho, a 46 
individualização das responsabilidades e a necessidade de orientação à categoria. 47 
Encaminhamentos: (a) incluir o tema nas propostas de ação do CR para 2025; (b) a partir 48 
da primeira ação, se for o caso, sugerir alteração de redação do texto da Resolução; (c) 49 
consultar as Assessorias Jurídicas Local e Nacional para saber se há outros casos 50 
similares. Em regime de votação, os encaminhamentos foram APROVADOS por 51 
unanimidade. 5) Proposta de plano de ação e Calendário de reuniões do CR em 2025. 52 
5.1) A professora Ana Carolina retomou a proposta de plano de ação apresentada na 53 
convocação da reunião, que foi discutida pelas/os presentes e ajustada para aprovação 54 
com as seguintes atividades: 55 

ATIVIDADE PERÍODO 

A. Indicar representação para a Comissão de Festas Fevereiro 

B. Participar da Comissão de Festas 2025 

C. Indicar representação para a Comissão de Negociação 
Unimed Fevereiro 

D. Participar da Comissão de Negociação Unimed 2025 

E. Analisar o Regimento do CR para sua atualização Abril 

F. Formação das(os) Conselheiras(os) Maio 

G. Participar do planejamento e execução do Seminário 
sobre a Carreira Docente - Seminário Nacional sobre 
Carreira (2º semestre de 2025) 

1º semestre 

H. Reuniões do CR nos respectivos centros 
Pelo menos uma 
atividade em cada 
centro 

I. Realizar as Tendas nos Centros que desejarem e 
colaborar na divulgação de informações do sindicato 
junto aos seus respectivos centros de ensino 

2025 

Em relação à letra “F” (Formação das/os conselheiras/os), foram sugeridos alguns temas 56 
de discussão, como PGD, saúde docente, Planos de Atividades Docentes, Res. Cepe 57 
59/2023, Res. Cepe 60/1992, que possam subsidiar ações junto à categoria. 58 
Encaminhamentos: (a) articular a letra F com o Grupo de Trabalho de Formação Sindical 59 
(GTPFS); (b) acompanhar as discussões do GT Carreira para movimentar a categoria 60 
em relação à discussão da carreira docente e suas mudanças atuais; (c) propor 61 
atividades para os Centros de Ensino, contando com a Diretoria da Adufes para 62 
viabilização de infraestrutura necessária. Em regime de votação, os encaminhamentos 63 
foram APROVADOS por unanimidade. 5.2) A professora Ana Carolina retomou a 64 
proposta de calendário apresentada na convocação da reunião, que foi discutida 65 
pelas/os presentes e ajustada para aprovação com as seguintes datas, horários e locais:  66 



 
 

 

DATA DIA DA SEMANA HORÁRIO LOCAL 

20 de fevereiro segunda-feira 14h30 VITÓRIA 

09 de abril quarta-feira 14h30 ALEGRE 

05 de junho quinta-feira 14h30 SÃO MATEUS 

08 de agosto sexta-feira 14h30 VITÓRIA 

06 de outubro segunda-feira 14h30 ALEGRE 

02 de dezembro terça-feira 14h30 SÃO MATEUS 

Em regime de votação, o calendário foi APROVADO por unanimidade. 6) Eleição 67 
suplente do Conselho de Representantes para o Núcleo de Processos de Trabalho e 68 
Produção de Saúde (NPTPS). Conforme Regimento do NPTPS, em seu Art. 3º: O 69 
NPTPS terá seu colegiado composto pelas(os) seguintes integrantes: [...] II. Duas(dois) 70 
componentes titulares e um(a) suplente eleitas(os) pelo Conselho de Representantes. 71 
[...] § 1º Os mandatos de componentes previstos nos Incisos I e II deste Artigo terão a 72 
vigência de suas representações junto ao órgão que as(os) elegeu. A professora Ana 73 
Carolina lembrou que o CR já elegeu seus titulares, Professor Jésio Zamboni e 74 
Professora Karla de Melo Batista. Assim, resta indicar a representação suplente para o 75 
NPTPS. O professor Carlos Minoru Nascimento Yoshioka se colocou à disposição. Em 76 
regime de votação, o nome do professor foi APROVADO por unanimidade. 7) Indicação 77 
de representação para a Comissão de Festas. A professora Sandra Mara Santana Rocha 78 
se colocou à disposição para participar. Em regime de votação, o nome da professora foi 79 
APROVADO por unanimidade. 8) Indicação de representação para a Comissão de 80 
Negociação Unimed. A professora Priscilla Ferreira e Silva se colocou à disposição para 81 
participar. Em regime de votação, o nome da professora foi APROVADO por 82 
unanimidade. Antes de encerrar, a professora Ana Carolina destacou que a próxima 83 
reunião do CR ocorrerá em Alegre no dia 09 de abril e que caso não haja confirmação 84 
de quórum suficiente para a viagem, a reunião será realizada em Vitória. A professora 85 
salientou a importância da realização das reuniões no interior. Nada mais havendo a 86 
tratar, eu, Ana Carolina Galvão, Presidenta da Adufes, dei por encerrada a reunião, lavrei 87 
a presente ata, que depois de lida e aprovada será assinada por mim e pela Secretaria 88 
do Conselho de Representantes. 89 
 
 
 
 
 
 
      Ana Carolina Galvão                        Priscilla Ferreira e Silva 
Presidenta da Adufes SSind.   1ª Secretária do Conselho de Representantes 
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